



Miguel Ángel es el sexto hijo de una familia trabajadora de Carcaixent, València. Nació el 22 de julio de 1961. Durante el embarazo de Quele, mi abuela perdió al que en aquel momento era su último hijo. José Miguel falleció accidentalmente con tan

solo tres años. Cuatro meses después de la pérdida nació Miguel Ángel con una trisomía en el cromosoma 21. Esto quiere decir que es una persona con síndrome de Down. Tres años más tarde nació mi padre, Jose. Último hijo de este matrimonio. Estos dos niños, que heredaron parte del nombre del hermano que no conocieron, siempre han estado muy unidos. Mi padre fue quien le puso el nombre de "Quele" a Miguel Ángel cuando era pequeño porque no sabía pronunciar bien su nombre. Desde entonces todo el mundo le conoce como Miguel Ángel Quele.

La imagen y presencia de un hermano para una persona con síndrome de Down es muy importante y un pilar fundamental en su desarrollo, es un referente.

A ellos les criaron como mellizos, pero como Miguel Ángel era mayor que mi padre, él sentía la necesidad de ser el protector y tener la responsabilidad de cuidar de su hermano menor. Mi padre siempre ha sido consciente de que realmente esto con los años sería al revés y que en muchas ocasiones no sería como Quele quería que fuese. A pesar de ello, siempre ha dejado que él tuviese la autonomía y responsabilidad de marcar que era el mayor y que tenía el deber de responder a la figura de hermano mayor. Este hecho favoreció que Quele tuviese mucha independencia y seguridad en sí mismo. Siempre fue una persona muy activa y desarrollada para la época



en la que vivió su juventud y edad adulta. Si Quele hubiese nacido en la actualidad, habría tenido muchas más oportunidades de las que tuvo. Sin duda.